

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS VIERNES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

Preios de suscripción: En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XIX NUM. 849
Palma de Mallorca 17 de Mayo de 1918

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a *Vicente Torres* y la de Administración a *Agustín Roca*.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

La libertad del Comité de Huelga

Ya salieron del presidio rescatados por el pueblo español los camaradas del Comité de Huelga y demás mártires del glorioso movimiento de Agosto pasado. Su estancia en los penales y cárceles le ha llenado de gloria y ha consagrado y enalteado la causa de las ideas proletarias. Aureolados por la virtud y la abnegación salen del presidio dignificados por el dolor de una reclusión injusta y cruel y de las celdas carcelarias que han ennoblecido pasarán los del Comité a honrar el Parlamento con su investidura de diputados de la nación. Desde el Congreso continuarán su obra redentora del país y del proletariado español; frente a frente se encontrarán allí las víctimas y los victimarios de los sucesos de Agosto, y Sánchez Guerra tendrá que liquidar las cuentas de aquel movimiento ante los mismos que él persiguió y calumnió. ¡Quién pudiera presenciar algunas de las sesiones que se avecinan en el Congreso!

A treinta mil dice «El País» que ascendían los madrileños que fueron a esperar a la estación la llegada a Madrid de los presidarios socialistas. En las estaciones de todo el trayecto que cruzaron, desde su salida de Cartagena el gentío que iba a saludarles y a aclamarlos era inmenso, hasta el punto que el tren tuvo que llegar a Madrid con una hora y media de retraso. En todas partes se daban vivas al honrado Comité de Huelga y las mujeres obsequiaban con flores a los presidarios dignos. Todo era alegría y emoción por doquiera que pasaron; pero en donde se desbordó la simpatía en entusiasmo jamás visto ni esperado fué al llegar a Madrid, pues la multitud antes de llegar el tren le obligó a parar y lo asaltó, y al apearse en el andén Anguiano y sus compañeros del Comité se produjo una fenomenal conmoción en los miles de corazones que esperaban, explotando en lágrimas, aclamaciones y vivas que no se interrumpieron hasta llegar a la Casa del Pueblo, en donde se congregó mucha más gente aún que la que habíase reunido en la estación y sus alrededores.

Desde el balcón de la Casa del Pueblo los camaradas del Comité de Huelga dirigieron breves palabras de salutación y gratitud al inmenso público que allí se había estacionado, afirmándose en las mismas ideas y en los mismos propósitos de continuar en la brecha para alcanzar el bien de España y la emancipación obrera.

Reciban los libertados nuestra más cordial enhorabuena.

Noticia sensacional, estupenda, inaudita, que llenará de vergüenza las generaciones presentes y futuras.

Don Miguel Bibiloni Jaume, después del voto de censura que le dió el Ayuntamiento aún sigue ejerciendo el cargo de Teniente de Alcalde.

Aseguramos bajo palabra de honor que el hecho es ciertísimo.

Y aseguramos también que antes y después de dicho voto de censura se ha ufano de que en lo de la pared no había más cojo.... que los suyos.

Y efectivamente, allá en la pared del camino dels Reyes están que ondean triunfalmente sombreado todos los escrúpulos de la dignidad concejil.

Sesión del Ayuntamiento

Presidiendo el Alcalde señor Martínez celebró sesión el lunes a las 12 y cuarto el Ayuntamiento.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Acto seguido el Alcalde dá cuenta de haber destituido al Alcalde barrio de San Jordi, en virtud de desobediencia, cuestión que denunció en la pasada sesión nuestro compañero Bisbal. Manifiesta haber nombrado otro en su lugar.

También dice el señor Martínez que suplica a los Tenientes de Alcalde y concejales no intervengan en la dirección del arbitrio de las carnes por entender que se hacen muchas recomendaciones, y ello tal vez sea la causa de que decrezca dicha recaudación.

Manifiesta estar solucionado el asunto de los empleados de Jardines, añadiendo que se acordó dejar cesantes a seis.

Varios concejales manifestaron no haber hecho ninguna recomendación en la cuestión del arbitrio de carnes.

El señor Rover pide que el Alcalde se entere sobre el decomiso de un cordero que se devolvió sin que se impusiere ninguna multa debido a una recomendación.

El Alcalde promete enterarse.

Nuestro compañero Bisbal usa de la palabra y dice que no quiere hablar de carnes pero que sería conveniente que el Alcalde

averiguara también, que se había hecho de unas gallinas que fueron decomisadas y que no habían llegado al Ayuntamiento en cuyo asunto había intervenido un concejal.

(En los escaños se produce un gran movimiento).

El señor Suau pide que se dé el nombre del concejal que había intervenido.

Bisbal contesta que está dispuesto a dar el nombre de dicho concejal, en la sesión próxima, pero que antes es necesario que el Ayuntamiento de garantías de que no serán despedidos los empleados que hagan las denuncias pues a mí, termina diciendo, se me hacen denuncias que luego no quieren sostener por miedo a perder el destino.

Dice también nuestro amigo que lamenta que hayan sido despedidos seis obreros de jardines, pero que ello era necesario porque no hacían falta.

El señor Solá propuso que pasaran a limpieza.

El señor Villalonga y Olivar se opone a ello por entender que no hay consignación.

Se dá cuenta de un dictamen sobre reparaciones en las Casas baratas para obreros.

Interviene Bisbal y dice que no cree justo que paguen dichas reparaciones los obreros que habitan dichas casas, pues primero es necesario saber si los desperfectos son causador por la construcción.

El señor Solá y otros se expresan en parecidos términos.

Se acuerda que se proceda por el oficial letrado a hacer un informe para saber si se pueden exigir responsabilidades al contratista.

Seguidamente el señor Bibiloni se ocupa nuevamente de la pared de «Son Peretó» y dice que las censuras que se le dirigieron son injustas pues las obras de que se trata son un modelo de legalidad; repite que el Ayuntamiento se comprometió a construir dicha pared; manifiesta que pidió al Alcalde interino permiso para seguir las obras; que según el artículo 116 de la ley municipal los Tenientes de Alcalde pueden ordenar ciertos trabajos; afirma que recibió una comunicación del Alcalde no sabiendo si le ordenaba la paralización de las obras o si únicamente le participaba el acuerdo tomado por el Ayuntamiento y dice que por ésta razón no hizo caso. (Las palabras y frescura del concejal datista levantan en el público grandes murmullos de desaprobación).

Bisbal interviene y comienza lamentando que el Ayuntamiento tenga Tenientes de Al-

calde que no entiendan las órdenes de la alcaldía. Sostiene que el propietario de «Son Peretó» no ha cedido terreno alguno en el camino dels Reys; repite que la citada pared se ha construido con operarios del Ayuntamiento, con materiales del Ayuntamiento y sin que se solicitara el correspondiente permiso.

Sigue diciendo Bisbal que como consecuencia de lo dicho sostiene que se ha realizado una obra ilegal y fraudulenta con fondos municipales y se que ha hecho una burla no solamente del acuerdo del Ayuntamiento, sino que también de la orden del Alcalde para que se paralizaran las obras. Pide que se abra un expediente para castigar al que haya faltado.

Toman parte en la discusión los señores Muntaner y Villalonga censurando el proceder del citado Teniente de Alcalde diciéndole el primero que se ha puesto la Corporación por montera.

El señor Pou dice que lo importante es saber por qué no se cumplió el acuerdo que por dos veces tomó el Ayuntamiento de suspender las obras. Dice también que desea se dé lectura a la comunicación que el Alcalde dirigió al señor Bibiloni. (*El Secretario manifiesta que no existe copia del documento*).

Algunos concejales opinan que estos asuntos deberían tratarse en sesión secreta.

El concejal jaimista señor Llompart califica de *menudencias* estas cuestiones.

El señor Obrador dice que es perder el tiempo discutir estas cosas.

Bisbal replica que estas teorías conducen a que cada concejal haga lo que tenga por conveniente y que el Ayuntamiento que en cierta ocasión quiso dar una lección de moralidad al Gobernador señor Estruch, no debe permitir en manera alguna que se cometan inmoralidades, además que el incumplimiento de los acuerdos del Ayuntamiento en la forma como ha sucedido es una burla y un escarnio. (*En este momento del debate se levanta de su escaño el señor Obrador increpando a Bisbal produciéndose un gran escándalo*).

Bisbal dirigiéndose al señor Obrador dice que está dispuesto a discutirlo todo y que tiene el valor de sus convicciones. Termina pidiendo un voto de censura para el Teniente de Alcalde señor Bibiloni.

Este contesta que le importa poco que se tome dicho acuerdo y se retira del salón.

El señor Barceló y Caimari dice que teniendo que formar expediente es prematuro acordar dar un voto de censura, apesar dice, que en el fondo de ésta cuestión no hay más que despecho político.

Bisbal contéstale que si el señor Barceló así lo supone, él también cree que al defender el señor Barceló al señor Bibiloni no es por espíritu de Justicia, sino por pasión política.

El señor Pou sostiene que hay que saber quienes son los concejales que aprueban la conducta del señor Bibiloni. Se pasa a votación la proposición de desaprobar la conducta del citado Teniente de Alcalde y es aprobada por 14 votos de liberales, mauristas,

reformistas y socialista contra 8 de conservadores y del republicano-reformista-católico-maurista - regionalista - conservador, señor Obrador.

(*Antes de la votación huyeron como conejos los jaimistas y el señor Suau*),

Después varios concejales formulan algunos ruegos y el compañero Bisbal se queja de que la tasa no se cumple, hace referencia al pescado y dice que el único remedio es ir a su municipalización.

Seguidamente se levanta la sesión siendo más de las 3 y media de la tarde.

A propósito de la amnistía

El día 9 salieron del penal de Cartagena, cuatro hombres que estaban condenados a cadena perpétua y que no habían cometido otro delito que defender sus ideales: también saldrán de los presidios algunos otros hombres de los que en Agosto del pasado año sintieron la necesidad de salir a la calle para defender sus derechos vejados y escarnecidos por burgueses y autoridades; y algunos de los hombres condenados por delitos sociales, anteriores a 1917.

¡Cuánta alegría la de las familias de estos hombres al verles regresar a sus hogares! Nosotros mismos sentimos humedecer nuestros ojos al pensar en las escenas de ternura que se desarrollarán en sus míseros hogares.

Mucho es que se repare en algo el mal que de estos hombres se ha hecho, pero ¿quiere esto decir que la amnistía sea justa? no, no lo es, por cuanto quedan en presidio algunos centenares de hombres honrados que tienen el mismo derecho a la libertad que los que se han amnistiado.

El Sr. Maura, jefe del gobierno, habrá creído engañar al pueblo con tan menguada amnistía, pero este ilustre patricio no ha tenido en cuenta que la amnistía que el pueblo le concedió retirándole aquel «Maura no», que tantos años le mantuvo alejado del poder, no es equivalente a la que él ha concedido al pueblo. Sus reñenes de Julio de 1909 y la desastrosa campaña de Marruecos, son hechos demasiado patentes en la Historia para que el pueblo pueda olvidarlos tan fácilmente; en cambio el pueblo, la opinión pública española, no solamente ha amnistiado a los que en Agosto se rebelaron, sino que ha hecho más, háse identificado con ellos, y ha elevado a la categoría de representantes suyos en el Parlamento a los hombres que dirigieron el movimiento de Agosto.

La amnistía se ha dado, pero incompleta, así pues, los hombres que hasta ahora habíamos abogado por ella no debemos darnos por satisfechos; no es gracia lo que pedíamos, es justicia, y para que la amnistía sea justa, no deben figurar en ella excepciones de ninguna especie, debe ser amplia, amplia, que abarque a todos los hombres condenados por delitos políticos y sociales.

¿Cuál ha de ser pues la enseña de los partidos de izquierda?

¡Amnistía!.....

Alberto M. Pérez

Barcelona 10 de Mayo de 1918.

Bernardo Galmés

Incluido en la amnistía nuestro estimadísimo compañero de redacción y consecuente correligionario Bernardo Galmés, que tuvo que huir de Mallorca escapando de las garras de un tribunal militar que seguramente le hubiera condenado a varios años de presidio, probablemente muy pronto tendremos la satisfacción de verle y abrazarle.

Tenemos noticias de que el joven luchador socialista piensa venir a Mallorca solamente por ocho días, nada más que para ver a su familia y confraternizar un poco con los amigos. Verdaderamente sentimos esta resolución tomada por Galmés ya que nosotros confiábamos tenerle otra vez a nuestro lado ocupando el vacío que nos dejó con su separación y que todavía no pa podido llenarse. Sus buenas cualidades de batallador por las ideas socialistas y su voluntad por el estudio de las doctrinas proletarias nos habían hecho concebir la esperanza de ver en él a un elemento útil y valioso para campeón de la juventud obrera pamesana que tan necesitada se halla de hombres que reúnan sus condiciones. Esa esperanza se desvanecerá si realmente persiste Galmés en fijar su residencia fuera de Mallorca.

Pero de todos modos, aunque sólo sea por ocho días, sentimos impaciencia por verle. Todavía no sabemos el día que vendrá, pero es necesario que los trabajadores nos prevenamos para ir a recibirle en el muelle, porque Galmés es digno de que le recibamos como se merece: haciéndole una demostración de simpatía, de verdadera solidaridad y cariño que recompense en algo las vicitudes de las persecuciones sufridas en aras de nuestra causa. Galmés es una víctima que tiene relación con los sucesos de Agosto, un soldado que cayó en una batalla antimilitarista y pudo escaparse del presidio, un joven que ya lleva encima una porción de procesos por su valentía en defender a los trabajadores de la opresión burguesa. Esto es para él una gloria, pero no deja de ser también un sacrificio personal por la buena causa de todos. Reconozcámoslo así y correspondamos a sus sacrificios al menos con una demostración de gratitud yéndole a esperar en el muelle el mayor número posible de trabajadores. Sepamos apreciar como se merecen las buenas virtudes de un compañero.

A la Juventud Socialista toca preparar y organizar el recibimiento.

Una carta de Galmés

Escritas y ya en la imprenta las anteriores líneas sobre el amigo Bernardo Galmés hemos recibido la siguiente carta suya que debidamente autorizados por él damos a la publicidad, creyendo que nuestros lectores y amigos la leerán con deleite ya que se trata de nuestro buen Galmés y que por vez primera rompe el silencio después de nueve meses de tener apisionado su espíritu en la capital de Cataluña. He aquí la carta.

Queridos amigos: Por fin otra vez disponemos de todas las libertades civiles que la Constitución nos concede, Nueve meses hace que mi nombre está desterrado de este planeta, sin que por ello dejase de pensar en ese pedazo de tierra que siempre habían seguido mis pasos, que me vió nacer, guardando todos mis recuerdos: mis seres queridos, todo lo que consistía mi alegría y mis placeres.

Toda mi vida lo recordaré: Era la noche

del 2 de Septiembre, una de aquellas noches estivales que convidan al hombre a respirar la fresca brisa que el mar ofrece; solo y silencioso, con la vista siempre en el horizonte, sin parpadear un instante, iba alejándome de mi país sobre la cubierta del «Jaime II».

Una multitud de pensamientos anidaban mi mente al contemplarme en aquella huída tan silenciosa.

Esto era mi tormento, mi pesadumbre; aquel silencio aterrador y misterioso que me confundía igual que al hombre criminal que huye de la Justicia ante el sufrimiento de los remordimientos. Contemplar la silueta de mi tierra sin que pudiese exclamar un ¡Adios! a mis amigos y seres queridos, me agitaba la conciencia de una manera violenta.

Me tranquilice al sentirme otra vez poseído de la rebeldía que en aquel mismo momento me guiaba y empujaba hacia lo desconocido.

Huía de la ley, pero no de la razón; de la Justicia oficial, pero no de la humana; huía por espíritu de rebeldía, no por cobardía personal; y con la tranquilidad más apacible seguí el curso de mi viaje esperando los acontecimientos que se pudiesen presentar.

Y ahora gritemos como el caballeresco Francisco I a su vuelta de España que al pisar la tierra de Francia exclamó: «¡Ah! ¡Soy libre!». Si queridos lectores: soy libre, no de aquella libertad material que muchos de nuestros hermanos se han visto privados desde que Dato y Sánchez Guerra tomaron la represión brutal de Agosto. No; soy libre de esa libertad moral en que me veía privado desde que por mi mismo me impuse el castigo. Otra vez estamos en el mismo sitio.

Pues adelante otra vez que el porvenir es nuestro.

Sirvan estas cuatro primeras líneas, después de nueve meses de silencio, de salutación para todas las víctimas que en el transcurso de este último año guiados por la anarquía de arriba pusieron en buen nombre ante la faz del mundo al proletariado español, y en segundo lugar para el proletariado consciente mallorquín, particularmente el palmesano, que en poco tiempo ha sabido ganar batallas y formarse una aureola tan brillante que nos alumbrará un futuro más humano que el presente. A todos aquellos amigos y compañeros que directa o indirectamente trabajaron por arrancarme de los dientes del charrasco, a los que me recibieron con los brazos abiertos y supieron distraerme de las torturas morales con que se hallaba mi espíritu, poniendo a mi disposición todo su patrimonio y su amistad franca y sincera. Salud para todos y pensad que todo el tiempo de mi existencia tendré palabras de agradecimiento para los que haciéndose partícipes de mi desventura supieron honrar el principio de Solidaridad humana.

Disponed otra vez del que es vuestro y del Socialismo.

B. Galmés Simonet

Barcelona 12 Mayo 1918.

¡Jóvenes, venid!

Mirad por un momento la grandeza de nuestras ideas y os convencereis de su bondad, de su riqueza y del valor que en sí encierran.

Los socialistas, los que tenemos el alto orgullo de pertenecer a este honrado organismo, quisiéramos que toda esta juventud que hoy se ve descarrilada, que no han penetrado en su cerebro nuestras ideas, que no ha tenido ocasión de estudiarlas, viniese a nuestro lado a escuchar nuestra débil pero sincera palabra y en no muy lejano tiempo se convencería de que el socialismo es el único ideal que con más claridad señala un camino para llegar a una era de justicia, donde todos los hombres producirán lo suficiente sin necesidad de ninguna clase de explotación.

A los jóvenes nos toca el llevar a cabo empresa tan difícil y para poder lograrlo, es necesario que todos los que aun parecen estar escrupulosos de ingresar a nuestra «Juventud Socialista» se decidan a engrosar nuestras filas que sin duda en ellas se instruirán, alejándose al mismo tiempo de toda clase de vicios que perjudican y a veces son causa de fatales acontecimientos.

Por eso jóvenes, desde estas columnas os invitamos a que os alistéis a la Juventud, en ella encontrareis un grupo de hermanos vuestros decididos a romper cuantos obstáculos se opongan para llegar al triunfo completo de nuestros ideales y hundir para siempre este régimen carcomido y que tantas víctimas cuesta a la humanidad.

Venid a engrosar nuestras filas, despreciad los vicios, que redundan en beneficio de los que nos aniquilan, y vereis como en tiempo no muy lejano el socialismo demolerá para siempre los pedestales de este desequilibrado régimen y construirá sobre las cenizas de sus escombros una sociedad libre donde se trasformarán las cosas y lo que hoy son presidios y conventos serán convertidos en espaciosas escuelas para educar a los hombres del mañana.

V. Torres

D. JOSÉ ROIG

Ha fallecido en esta ciudad el consecuente republicano D. José Roig quien honró varias veces estas columnas con sus escritos. Su actuación en la revolución del Septiembre bien merece un recuerdo, pues D. José Roig tomó parte activa en los gloriosos sucesos siendo uno de los directores del comité revolucionario; al ir a cumplir cierta misión que le había encargado Castelar, fué detenido por la Guardia Civil en virtud de reclamación del Capitán General y al ser conducido en el tren consiguió arrojararse del mismo llegando herido al sitio designado por Castelar; nuevamente preso con otros compañeros fueron conducidos en un castillo donde tuvieron que pasar sin número de tormentos puesto que se les quería obligar a que revelasen los secretos del comité revolucionario; allí padecieron hambre y hasta se les obligó a cavar su propia sepultura; fueron formados, cierta mañana, y se les notificó que iban a ser fusilados de no dar noticias y propósitos del Comité revolucionario y como Roig notara cierto decaimiento en sus compañeros, ante el temor que lo que hablaran pu-

diera malograr los propósitos de aquellos valientes, tomó la palabra y ante la tropa arengó a sus compañeros diciéndoles que no temieran a aquel acto puesto que se hacía para hacerles hablar, que no podían ser fusilados puesto que los trámites judiciales no habían sido cumplidos y que del silencio precisamente había de venir la libertad dando el triunfo a la causa que defendían.

Triunfante la revolución fueron libertados aquellos mártires de la libertad y Roig pasó a Barcelona desempeñando el cargo de escribiente en una Notaría, hasta cierto día que se encontró con Castelar en ocasión que éste visitó la Ciudad Condal y reconocido por el mismo le dijo que marchara a Palma y que esperara carta suya; y efectivamente a los pocos días de su regreso recibió carta de Castelar incluyéndole el nombramiento de Sobrestante de Obras Públicas, cargo que desempeñó hasta hace unos años que fué jubilado por su edad avanzadísimo. Se dedicó también a la enseñanza.

Descanse en paz el consecuente republicano.

Marcelo Pajares

Comisiones-Representaciones

Vigo (España)

Las sollicita del comercio y de la industria en general.

Se dan referencias

De la Algodonera

El 28 de Abril pasado se presentó a «La Emancipación» una nutrida comisión de obreros que trabajan en la fábrica de algodones de la calle de Bonaire, para entrevistarse con la directiva de dicha Sociedad, a fin de que se les encaminase o se buscara una solución al conflicto que creemos está a punto de estallar.

Una vez haber explicado los motivos aquellos compañeros, se nombró el mismo día una comisión, la que fué a hablar con el Director de la fábrica; le explicaron los comisionados, que sus obreros se quejaban de que se les hiciese trabajar los sábados tres horas más de las acostumbradas y no fueran retribuidos en la más mínima forma.

Cuando hubieron explicado las quejas, les contestó el Director manifestándoles que él ya lo tenía presente y que en recompensa de esto, les abonaría el 1.º de Mayo y demás fiestas que se presentaran; han pasado dos o tres semanas, pero el Sr. Director no ha cumplido su palabra y esto ha causado gran indignación entre los obreros, los cuales están dispuestos a no dejarse pisotear y van haciendo trabajos encaminados a realizar un movimiento que ponga fin a esta clase de abusos.

A nuestros colaboradores

En atención al reducido tamaño de nuestro periódico suplicamos a los que nos envían original sean lo más concisos posibles en sus trabajos, pues todas las semanas nos vemos obligados a retirar artículos por la única causa de ser demasiado largos y no tener espacio suficiente. Del compañero Vila, de Barcelona, hemos tenido que retirar dos excelentes trabajos por este único motivo.

Para hacer venir al Comité de Huelga

La idea que expusimos en nuestro número de la semana pasada sobre invitar al Comité de Huelga para venir a Mallorca en excursión de propaganda, ha sido acogida con mucho entusiasmo por las entidades obreras y por la opinión democrática de Palma.

Dichas Sociedades de esta capital han tomado ya acuerdos en este sentido y muchas de ellas han votado cantidades para ayudar a sufragar los gastos que ocasione la venida de dichos compañeros.

De los pueblos también tenemos noticias de que reina entusiasmo entre los trabajadores organizados, pues sabemos que las Sociedades de Alaró se han ocupado del asunto y subvendrán a los gastos dichos con una cantidad. Igualmente ha hecho la Federación Obrera Sollerense que ya tiene votadas 25 pesetas a tal objeto. Entre los elementos republicanos y simpatizantes nuestros también hay ánimo de hacer cuanto esté de su alcance para ayudar a la empresa.

Nos alegramos de que nuestra iniciativa haya merecido tan halagüeña acogida y de que ya el Centro Obrero haya tomado el asunto por su cuenta.

Seguiremos dando detalles del curso de nuestra proposición.

El Centro Obrero y el Comité de Huelga

Habiéndose hecho eco este Centro de la llamada hecha por EL OBRERO BALEAR para hacer venir a Palma el Comité de Huelga, se acordó en la última reunión de delegados dirigirse inmediatamente a dichos compañeros para que a su paso por Barcelona aprovechen la ocasión para venir a Mallorca donde se darán varios actos de propaganda.

El Comité

Centro Obrero

Suscripción para sufragar los gastos de la corona dedicada a Miguel Cobotó.

| | ° Pesetas |
|--|-----------|
| Suma anterior | 63'20 |
| Unión Protectora Mercantil | 3'00 |
| Suscripción del Centro Republicano | 144'30 |
| Suma total | 210'50 |
| Gastos por la corona, lazos hojas | 131'85 |
| Saldo | 78'65 |

Cuya cantidad ha sido entregada al padre del finado.

Acción Sindical

"La Igualdad", Sociedad de obreros constructores de calzado : : :

Esta entidad convoca a todos sus asociados a la reunión general ordinaria para el sábado día 18 del corriente a las 8 de la noche en el local social Vila 5-1.º, para tratar y aprobar asuntos importantísimos.

Se recomienda la asistencia de todos y puntualidad.—El Secretario, Jaime Rebasá.

EL MUSEO DE RAXA

Hemos recibido un folleto, del que es autor D. Benito Pons y Fábregas, que contiene todas las gestiones realizadas para lograr la conservación en Mallorca del hermoso museo de Raxa.

Agradecemos la atención.

Cambio de Administrador

Participamos a nuestros corresponsales, suscriptores y paqueteros, que habiendo cambiado de administrador, por imposibilidad de desempeñar el cargo el que lo ocupaba antes, dirijan toda la correspondencia relativa a la administración de este periódico al compañero AGUSTIN ROCA.

La exportación del calzado a Francia

Apesar de hallarse incluido el calzado español en el convenio comercial establecido con Francia parece que tan importante artículo ha quedado fuera, de hecho, de la cantidad convenida para la exportación española, sin duda debido a las mayores influencias políticas que han tenido los fruteros y comerciantes en vinos.

Por tal motivo y al objeto de ampliar el crédito convenido con Francia, para atender a la exportación del calzado, todos los fabricantes de dicho producto de Baleares hánse unido para solicitar apoyo de la opinión y poder obtener del gobierno la anhelada exportación.

Como el objeto que se persigue es de justicia y de mucha utilidad para la industria del calzado balear, en la que se viven un buen número de pueblos y muchos miles de familias, por nuestra parte apoyaremos los propósitos de dichos fabricantes.

PALMA DE MALLORCA

Imp. de Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92

EL SOCIALISTA

| | |
|-------------------------------|------------|
| Suscripción mensual | 1'25 ptas. |
| Traído a domicilio | 1'50 » |
| Número suelto | 0'05 » |

PAGO ADELANTADO

Para suscripciones dirigirse al corresponsal, Bartolomé Llabrés, en el Centro Obrero, Vila, 5-1.º

Se ha puesto a la venta el folleto,

PROMETEO ENCARCELADO

por Angel Samblancat

Precio: 25 céntimos

BOTONES-AGUJAS,

con los retratos de los cuatro compañeros del Comité de Huelga. Venta exclusiva para toda España: Casa Editorial Monclús, Tortosa.

PIDANSE PRECIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE